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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: In der vorliegenden Studie soll geprüft werden, ob es eine Veränderung der Herzzeitvariation (STV), der kindlichen Bewegung und des Dopplers der A. umbilicalis durch Hypnose gibt.


        

          
Methode: In dieser Studie erhielten sechs schwangere Patientinnen, die schon an zwei Kursen des hypnomentalen® Geburtsvorbereitungskurses teilgenommen hatten, eine standardisierte Hypnoseintervention unter Kardiotokographie-Kontrolle (CTG). Es erfolgte zunächst eine 30 min dauernde CTG-Aufzeichnung, dann die Hypnoseintervention unter CTG-Überwachung, gefolgt von 30 min Pause und weiteren 30 min CTG- Kontrolle. Das CTG-Player®-Programm wurde benutzt, um die STVs und fetale Bewegungen auszurechnen. Es wurde kurz vor der Tranceinduktion und direkt nach der Hypnose die Durchblutung der Arteria umbilicalis gemessen.


        

          
Ergebnisse: Es zeigte sich eine signifikante Senkung des Widerstandes in der Arteria umbilicalis (Wilcoxon Test; p=0,042). In den ersten 15 min in Trance waren die Feten aktiver (Wilcoxon Test; p=0,075). Es zeigte sich kein Unterschied der STV.


        

          
Schlussfolgerungen: Erste Ergebnisse zeigten, dass die fetale Durchblutung durch Hypnose verbessert werden konnte. Zur Überprüfung dieser Hypothese sind jedoch weitere klinische Studien mit größeren Fallzahlen erforderlich. Außerdem scheint sich der subjektive Eindruck der Teilnehmerinnen zu bestätigen, dass die Kinder am Anfang der Trance aktiver sind.


      
        
Abstract

        

          
Background: The aim of this study was to determine whether there are any changes in short time variation (STV), foetal movements, and blood flow in the umbilical artery in the trance state.


        

          
Methods: Six pregnant patients who had already attended two hypnoreflexogenous birth preparation course units had a standardised hypnosis intervention under cardiotocography (CTG). Using the CTG-Player® STVs and foetal movements were calculated from the electronically saved CTG traces and evaluated against control CTGs recorded before and after hypnosis. Before and after the induction of hypnosis, blood flow in the umbilical artery was measured.


        

          
Results: Using the Wilcoxon test there is a significant lowering of blood flow resistance in the umbilical artery after hypnosis (p=0.042). There was a trend that the foetal movements increas at the beginning of the trance (Wilcoxon test, p=0.075). There was no significant difference in the STVs before, during and after trance.


        

          
Conclusions: Preliminary results showed that blood flow of the umbilical artery can be improved by hypnosis. Further clinical studies are required to verify this hypothesis. The subjective impression of participants that foetal movements increase at the beginning of the trance seems to be correct.
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Herzzeitvariation (STV) - Hypnose - Kardiotokogramm (CTG) - Doppler - Arteria umbilicalis - Hypnotherapie/Hypnose
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